

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Covid-19 : Ali Bongo Ondimba se veut rassurant

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

DES voix commençaient à s'élever pour fustiger le silence du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba face à la nouvelle pandémie mondiale, le Covid-19. Désormais, c'est chose faite. Le numéro 1 gabonais s'est adressé à la Nation pour rassurer ses compatriotes. Occasion pour lui de rappeler l'impérieuse nécessité de lutter contre la Covid-19. "Le combat contre la covid-19 est une cause résolument nationale. Il faut être solidaire les uns envers les autres. La coopération de chacun est indispensable pour vaincre cette pandémie", souligne-t-il.

Selon le président de la République, cette crise sanitaire, certes ravageuse à l'échelle planétaire, n'a pas encore atteint des proportions inquiétantes sous nos cieux. Toutefois, il n'est pas question de baisser la garde. "Certes, comme l'affirme le milieu médical, l'infection au Covid-19 est bénigne dans la majorité des cas. Mais cela ne doit pas nous amener à baisser la garde. Restons toujours vigilants et évitons trois



Le président de la République s'exprimant sur le Covid-19.

écueils : la dramatisation et la psychose, qui ne se justifient pas, et la minimisation", martèle-t-il. D'où son appel à la retenue et à la sérénité. "Je vous demande de rester calme, il n'y a aucune inquiétude à avoir à ce sujet. D'une manière générale, sur le plan économique, le nécessaire sera fait pour limiter au maximum les conséquences négatives liées à cette situation exceptionnelle", assure-t-il. Pour ce faire, le numéro 1 gabonais appelle au sens élevé de la responsabilité. "(...)

La meilleure arme, mes chers concitoyens, est votre sens du devoir civique et de la responsabilité. D'où l'importance, j'insiste, des mesures barrières que nous devons pleinement intégrer dans notre quotidien".

In fine, ce discours présidentiel vient ainsi donner un coup de fouet au travail de sensibilisation et de riposte mis en branle par les autorités gabonaises. Espérons simplement que ce message soit entendu et mis en musique par tout un chacun.

## Renforcer la sécurité des agents du service public

Y.F.I.  
Libreville/Gabon

LE Coronavirus encore appelé Covid-19 suscite désormais les réactions de la classe politique dont celle du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM). Du côté du RPM, l'heure est donc à la sensibilisation inhérente aux mesures préventives et de riposte contre cette pandémie. Le patron du RPM invite de ce fait la population à "adopter des comportements responsables et faire preuve de civisme".

Une exhortation logique au regard des poches de résistance encore observables au sein de la population. Malgré la mesure relative à la fermeture des bars et autres troquets, bon nombre de personnes continuent à se livrer aux délices de Bacchus, dans lesdits lieux à huis clos. Ce qui constitue à n'en point douter un sérieux risque de contamination et de propagation. Alexandre Barro Chambrier et les siens mettent cet entêtement à l'actif d'une "communication gouvernementale

peu convaincante".

Dans la même foulée, le RPM émet de sérieuses inquiétudes sur la situation des agents du service public en contact permanent avec les usagers ou malades. Allusion faite à l'agent de la Police de l'air et des frontières (PAF), contaminé par le patient zéro lors de son arrivée au Gabon. Idem pour les policiers qui procèdent aux contrôles routiers quotidiens sans aucun équipement de protection ou gels hydroalcooliques. Surtout que les coupures et autres pénuries d'eau constituent des facteurs aggravants.

C'est pourquoi, le RPM demande au gouvernement de doter les lieux publics de solutions hydro-alcooliques, masques, gants et poubelles devant contenir les mouchoirs usagés. Objectif : parer à toute éventuelle contamination. Par ailleurs, le RPM déplore l'opacité autour du fonds spécial mis en place dans la lutte contre cette pandémie.

## L'Assemblée nationale s'implique dans la riposte

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

LE Covid-19, du moins sa gestion dans notre pays, n'a pas laissé l'Assemblée nationale indifférente. Loin sans faut. Dans une communication datant de mercredi, le président de ladite institution, Faustin Boukoubi, a annoncé plusieurs mesures de riposte contre cette pandémie.

La Chambre des députés a d'abord dit apprécier "à sa juste valeur" l'anticipation du président de la République, Ali Bongo Ondimba, dans la gestion de la pandémie du coronavirus, avant même qu'un premier patient venu de l'étranger n'ait été découvert au Gabon. Non sans rappeler que la situation épidémiologique créée par la propagation du coronavirus s'aggrave dans le monde en général et au

D'ores et déjà, la représentation nationale a invité la population à «éviter des sorties non essentielles, à respecter toutes les règles d'hygiène et à notifier toutes les informations utiles aux services compétents de la santé...»

partenaires présents au Gabon." Et d'interpeller en ces termes : "Prenant tous conscience de la gravité de cette pandémie qui n'épargne personne a priori, chacun est appelé à faire preuve de

Gabon en particulier. Aussi, réunie spécialement pour analyser cette évolution, "le bureau de l'Assemblée nationale juge-t-il nécessaire l'implication de toutes les institutions, la classe politique, la société civile, les services publics et privés, ainsi que toute la communauté nationale et les

discipline et de responsabilité. (...). A cet égard, nous relevons que les mesures de confinement imposées dans les pays développés ne sont pas un luxe. Nous devons y réfléchir sérieusement." S'agissant du fonctionnement proprement dit de la première Chambre du Parlement, on retiendra qu'en plus des mesures d'hygiène et de bonnes pratiques, le programme des travaux parlementaires a été modifié. Cela de manière à suspendre toutes les activités, à l'exception de celles présentant un caractère d'urgence. C'est d'ailleurs suivant cette logique que les députés ont reporté la séance de questions au gouvernement initialement prévue le mercredi 18 mars dernier. Par ailleurs, l'Assemblée nationale a annulé les missions de ses membres à l'étranger. Il a également été décidé que les députés vont tous contribuer à la



Face au coronavirus, le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, a appelé à l'implication de toutes les forces vives de la nation.

sensibilisation, "directement ou à travers leurs représentants dans leurs circonscriptions d'attache". Ce qui se fera par des messages divers véhiculés sur supports papiers et numériques.

D'ores et déjà, la représenta-

tion nationale a invité la population à "éviter des sorties non essentielles, à respecter toutes les règles d'hygiène et à notifier toutes les informations utiles aux services compétents de la santé..."